
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

12 – 14 августа  2016 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• На Таймыр поставлено порядка 65 % от запланированного объёма поставок 
твёрдого топлива 

• Таймырским студентам из числа КМН будут компенсировать расходы на проезд к 
месту обучения и обратно  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Общественники проверили работу госавтоинспекторов  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• В Норильске во время грозы загорелась часовня  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• ГМК Норникель: Спекулянты начали уходить в другие голубые фишки  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• В Минобрнауки оценили красноярские вузы. 

• Красноярский край занял третье место в рейтинге субъектов РФ по уровню 
открытости бюджетных данных  

6. СМИ о России: 
• Администрацию Кремля возглавил Антон Вайно 

• СМИ узнали об итогах заседания Совбеза России по диверсиям в Крыму 

• Определен порядок партий в бюллетене на выборах в Госдуму 

• Российские авиакомпании предложили отказаться от бесплатного провоза багажа  

• Morgan Stanley заметил снижение качества овощей и фруктов в России 

• Сколько в России нужно зарабатывать, чтобы взять ипотеку? 

• Bloomberg предрек рублю «светлое будущее». 
7. Разное: 

• Война за время. Почему русские танки не в Киеве  
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыр поставлено порядка 65 % от запланированного объёма поставок твёрдого 
топлива  

По информации Управления муниципального заказа и потребительского рынка 
Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, на сегодняшний 
день муниципальный район обеспечен твердым топливом на 64,6% от общего объема 
поставок.  

Каменным углем полностью обеспечено сельское поселение Караул и посёлки Катырык, 
Хета и Сындасско сельского поселения Хатанга. Сегодня в поселке Сындасско с теплохода 
«Лена» АО «Хатангский морской торговый порт» производится выгрузка последних 220 тонн 
угля, который затем развозится по домам частного сектора. В Хатангском заливе с теплохода 
«Ермак» на судно «Харитон Лаптев» разгружается каменный уголь в объеме 1 000 тонн, 
предназначенный для посёлка Новорыбная.  

В муниципальное образование «Город Дудинка» на сегодняшний день поступило 87,7% 
от запланированных поставок твёрдого топлива. На 100% углем обеспечены посёлки 
Волочанка, Левинские Пески и Потапово.  

Общий объём поставок дизельного топлива в муниципальном образовании «Город 
Дудинка» составляет 89,5%. Полностью им обеспечены поселки Усть-Авам, Волочанка и 
Потапово, на 90,9% - посёлок Хантайское озеро. Также в полном объёме дизельное топливо 
поставлено в посёлки Кресты и Жданиха сельского поселения Хатанга.  

В муниципальное образование «Город Дудинка» поставлено 70% от необходимого 
объёма моторных масел, в полном объеме обеспечены посёлки Усть-Авам и Волочанка. 

 
Таймырским студентам из числа КМН будут компенсировать расходы на проезд к месту 
обучения и обратно 

В таймырском поселке Хатанга с рабочей поездкой побывала делегация в составе 
сотрудников министерств и служб правительства Красноярского края, представителей 
Заксобрания региона, руководителей Таймыра. Ее возглавил заместитель председателя 
регионального правительства Юрий Захаринский, сообщили в администрации сельского 
поселения. 

Представители власти встретились с директорами ресурсоснабжающих организаций и 
управляющих компаний Хатанги. Стороны обсудили сложности, которые испытывают в 
работе предприятия, их состояние в целом и вопросы подготовки к зиме. 

В Доме культуры состоялась встреча с населением, на которой обсуждались в числе 
прочих вопросы начисления квартплаты. Тема возросших платежей за горячую воду и 
отопление широко обсуждается жителями Хатанги с конца прошлого года. Первая встреча 
сельчан с представителями власти по этому поводу была организована еще в апреле. На 
этот раз было отмечено, что с каждым случаем необходимо разбираться индивидуально.  

 Пользуясь предоставленной возможностью, жители Хатанги указали представителям 
власти на другие проблемные вопросы социального характера: высокая стоимость 
авиабилетов и продуктов питания, а также ветхость деревянных жилых домов. В заключение 
встречи от хатангчан прозвучало пожелание максимально ускорить решение проблем, 
связанных с применением на территории постановления правительства РФ "О формировании 
индексов изменения размера платы граждан за коммунальные услуги в Российской 
Федерации", вплоть до формирования обращения в правительство страны. Основная цель – 
внесение поправок в федеральные нормативно-правовые акты, позволяющие обеспечить 
особый подход к расчету квартплаты в районах Крайнего Севера. 

 Члены делегации также побывали в хатангских поселках, в том числе посетили 
отдаленные населенные пункты Сындасско и Новорыбную. В каждом поселке был 
организован сход граждан. Для коренных жителей у властей оказалось несколько хороших 
новостей. Со следующего года размер субсидии на одного домашнего северного оленя 
вырастет примерно в 2,5 раза – до 620 руб. Студентам из числа коренных малочисленных 
народов начнут компенсировать стоимость проезда к месту обучения и обратно. Ежегодно 20 
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семей оленеводов смогут получать санаторно-курортное лечение. Для 
оленеводов Таймыра закупят 500 GPS-навигаторов. Продолжится возведение жилья в 
поселках, при этом сумма бюджетного финансирования такого строительства будет 
увеличена. 

 Жители задали гостям немало вопросов. Сельчане интересовались судьбой авиарейса 
Хатанга – Тура. После его отмены многие студенты, обучающиеся в Туре, не могут приехать 
домой, поскольку добираться через Красноярск очень затратно. Однако ответа на этот вопрос 
хатангчане не получили, власти пока не готовы сказать, будет ли авиасообщение 
восстановлено, и если да, то когда. Также звучали вопросы, касающиеся медицинского 
обслуживания. В ответ на жалобы на работников межрайонной больницы в Дудинке 
сельчанам посоветовали обращаться напрямую в приемную главы Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Таймырские общественники проверили работу госавтоинспекторов 
 В рамках кампании "Гражданин и полиция" председатель общественного совета при 
Отделе МВД России по Таймырскому району Юрий Круць проверил, как несут службу 
инспекторы ДПС. 
  Как сообщили сегодня в пресс-службе полиции района, вместе с госавтоинспекторами 
общественник патрулировал улицы. Юрий Круць побеседовал с четырьмя инспекторами 
дорожно-патрульной службы, при этом заполнив специальную анкету. Он проверил наличие 
жезла регулировщика, служебного удостоверения, особое внимание уделив наблюдению за 
тем, как госавтоинспекторы общаются с гражданами.. 
  По ходе проверки председатель общественного совета замечаний в работе 
сотрудников ДПС не выявил и пожелал им спокойных рабочих будней без происшествий. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске во время грозы загорелась часовня 
В Норильске во время грозы чуть не сгорела часовня в аэропорту, сообщило 12 августа 

издание «Таймырский телеграф». 
Пожар в здании часовни на территории норильского аэропорта произошел вчера около 

18:00. По данным пресс-службы ГУ МЧС России по Красноярскому краю, сообщение 
поступило в 18:04, а ликвидировали возгорание уже к 18:21. От МЧС России привлекалось 7 
человек и 2 единицы техники. 

Издание «Таймырский телеграф» отмечает, что, по данным представителей 7 отряда 
Федеральной противопожарной службы по Красноярскому краю, площадь пожара составила 
всего 6 кв. метров. Во время происшествия часовня была закрыта, поэтому пострадавших 
нет. Серьезных повреждений также не зафиксировано, так как горела обшивка стен во 
входном тамбуре. 

«Среди рассматриваемых специалистами причин возгорания — залитие 
электропроводки и разряд статического электричества (удар молнии). Когда в часовне 
случился пожар, в Норильске бушевала гроза», — отмечает издание. 

Newsalb 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК Норникель: Спекулянты начали уходить в другие голубые фишки 
На прошедшей торговой сессии капитализация компании ГМК «Норильский никель» 

понизилась на 1,29%, закрытие прошло на отметке 9860 руб. Бумаги выглядели хуже, чем 
весь российский рынок в целом. 
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После семи сессий роста подъем в акциях ГМК приостановился. Добравшись до 
круглого уровня в 10000 руб., бумаги Норникеля развернулись вниз. В прошлом обзоре по ТА 
мы как раз отмечали, что в самое ближайшее время восходящее движение в Норникеле 
замедлится, так как начнется переток средств в другие отставшие голубые фишки. Похоже, 
что-то подобное мы сейчас и наблюдали. 

Общая среднесрочная тенденция пока остается растущей, несмотря на слом 
промежуточной трендовой поддержки в прошлую пятницу. Сегодня достаточно важная 
реперная точка расположена на уровне 9780. Если вдруг котировки закрепятся ниже этого 
рубежа, то будет нарушена тенденция из растущих экстремумов (каждый новый локальный 
минимум и максимумы были выше предыдущих). В таком случае далее коррекционный откат 
продолжится до 9630 (возможно, ниже, но об этом будем рассуждать позже). 

Пока акции Норникеля торгуются выше 9780, остается положительный взгляд на 
текущую картину. Наверху в качестве области сопротивления сейчас выступает район 10200-
10250. 

bcs-express.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Минобрнауки оценили красноярские вузы. СФУ и опорный вуз в Красноярске 
располагают всеми необходимыми ресурсами для успешного развития, заявил замминистра 
образования и науки РФ Александр Климов. 

В ходе рабочего визита в столицу края он ознакомился с ходом реализации программ 
развития местных университетов. 

Вузы Красноярского края участвуют в приоритетных федеральных программах 
Минобрнауки и реализуют собственные программы развития. В 2015 году СФУ вошел в 
проект «5−100», направленный на повышение конкурентоспособности российских вузов среди 
мировых научно-исследовательских центров. В этом году принято решение о создании в 
Красноярске опорного вуза путем объединения Сибирского государственного 
аэрокосмического и Сибирского государственного технологического университетов. 

«СФУ и опорный вуз располагают всеми необходимыми ресурсами для успешной 
реализации тех программ развития, которые мы сегодня обсудили с руководством 
университетов. Важнейшей задачей красноярских вузов является развитие собственного 
кадрового потенциала: профессорско-преподавательский состав должен стремиться 
соответствовать тем объективным требованиям, которые сегодня предъявляются в условиях 
повышения международной конкуренции. Считаю, что руководство и сотрудники красноярских 
вузов обладают необходимыми компетенциями для качественного роста по этому и другим 
направлениям. Я уверен, что совместно с правительством края, профильными ведомствами и 
университетами нам удастся выполнить те задачи, которые стоят сегодня перед вузами», — 
заключил по итогам визита Климов. 

Newslab.ru 
 
Красноярский край занял третье место в рейтинге субъектов РФ по уровню открытости 
бюджетных данных 

Красноярский край занял третье место в рейтинге субъектов РФ по уровню открытости 
бюджетных данных, составленном Научно-исследовательским финансовым институтом по 
заказу минфина России, сообщает сегодня региональное министерство финансов.  

Данный рейтинг сформирован по итогам двух из четырех этапов, в ходе которых 
оценивалась открытость бюджетных данных по следующим направлениям: характеристика 
первоначально утвержденного бюджета; годовой отчет об исполнении бюджета; публичные 
сведения о деятельности государственных учреждений субъекта Российской Федерации; 
бюджет для граждан и общественное участие. Итоговый рейтинг за текущий год, 
учитывающий результаты всех четырех этапов, будет опубликован в январе следующего 
года.  
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Результаты рейтинга позволяют оценить уровень прозрачности бюджетов регионов: 
какая информация и в каком объеме предоставляется для граждан на разных этапах 
бюджетного процесса, насколько она актуальна и доступна.  

Красноярский край стабильно удерживает лидирующие позиции в рейтинге. В 2014 году 
регион занял третье место, а по итогам минувшего вошел в четверку уверенных лидеров.  

Одновременно с рейтингом формируется "библиотека лучшей практики", в которой 
публикуются наиболее удачные способы раскрытия регионами информации. Красноярский 
край стал лидером по количеству примеров, отобранных в качестве лучших практик. В их 
числе интерфейс страницы "Годовой отчет об исполнении бюджета" в части комплексности 
представления информации, способ публикации на сайте закона о бюджете, а также 
документов и материалов к проекту закона об исполнении краевого бюджета за минувший 
год. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Администрацию Кремля возглавил Антон Вайно     

Президент РФ Владимир Путин назначил своим указом Антона Вайно руководителем 
Администрации Кремля, освободив его от занимаемой должности, сообщила пресс-служба 
главы государства.  

Другим указом В.Путин освободил Сергея Иванова от должности руководителя 
администрации президента РФ.  

Президент РФ назначил С.Иванова специальным представителем президента 
Российской Федерации по вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта.  

А.Вайно родился 17 февраля 1972 года в Таллине. Окончил Московский 
государственный институт международных отношений МИД России, факультет 
международных отношений (1996).  

..25 апреля 2008 года А.Вайно был назначен руководителем протокола председателя 
правительства РФ - заместителем руководителя аппарата правительства. С 21 мая 2012 года 
занимал должность заместителя руководителя администрации президента РФ.  

В.Путин сообщил, что Сергей Иванов сам попросил перевести его на новый участок 
работы. "С пониманием отношусь к вашему желанию перейти на другой участок работы, и 
очень рассчитываю на то, что вы и на новом месте используете все свои знания для 
эффективной работы", - сказал В.Путин, который встретился в пятницу с С.Ивановым и 
новым главой администрации президента РФ Антоном Вайно.  

FINMARKET.RU 
 

СМИ узнали об итогах заседания Совбеза России по диверсиям в Крыму 
На заседании Совбеза РФ после инцидента в Крыму решение о конкретных ответных 

мерах против Украины принято не было, рассказали собеседники «Ведомостей». Ведомствам 
поручили их разработать, при этом речь об ответных ударах не шла 

Совет безопасности России поручил профильным министерствам и ведомствам 
разработать и предложить конкретные меры в отношении Украины в связи с инцидентом в 
Крыму, рассказал газете «Ведомости» источник, близкий к Минобороны. Еще один источник 
издания в силовом ведомстве подтвердил, что Совбез пока не определился с конкретными 
шагами, которые президент Владимир Путин и МИД России пообещали предпринять в связи с 
гибелью двух российских военнослужащих и обвинением Украины в засылке в Крым 
диверсионных групп. 

Собеседник издания, близкий к Минобороны, рассказал также, что на заседании не 
рассматривался вариант нанесения ответных ударов по Украине. В то же время источник, 
близкий к руководству самопровозглашенной Донецкой народной республики, сообщил, что 
Москва может перестать сдерживать действия армии ДНР в ответ на артиллерийские 
обстрелы со стороны украинских силовиков. Он уточнил, что ослабление этого сдерживания 
уже происходило весной. 
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Руководитель Российского совета по международным делам Андрей Кортунов 
заявил газете, что адресатом российские заявления об ответных мерах адресованы в 
большей степени Западу, чем украинским властям. «Это определенный рычаг воздействия на 
позицию Запада, если будет собрана доказательная база. Это повод призвать Запад усилить 
давление на Киев, но пока мы видим, что на Западе уже заявили об отсутствии доказательств 
и выразили недоверие», — пояснил эксперт. 

РБК 
 

Определен порядок партий в бюллетене на выборах в Госдуму 
  В ходе жеребьевки первый номер для размещения эмблемы и названия партии в 
избирательном бюллетене для голосования на выборах в Госдуму достался партии 
«Родина». Жеребьевка проведена в пятницу с помощью лототрона. 

Итоговый список партий в бюллетене будет выглядеть следующим образом: 
«Родина» 
«Коммунисты России» 
«Российская партия пенсионеров за справедливость» 
«Единая Россия» 
«Зеленые» 
«Гражданская платформа» 
ЛДПР 
ПАРНАС 
«Партия Роста» 
«Гражданская сила» 
«Яблоко» 
КПРФ 
«Патриоты России» 
«Справедливая Россия» 

Номер, полученный политической партией в результате жеребьевки, сохраняется до 
окончания избирательной кампании. 

В ходе жеребьевки произошло несколько заминок из-за того, что шарики с номерами 
периодически раскручивались. Председатель ЦИК Элла Памфилова предложила уточнить 
после окончания процедуры, какого производства шарики: импортного или отечественного. 

Представители партий недовольства из-за шариков не высказывали, отмечает 
Интерфакс. 

Infox.ru 
 

Российские авиакомпании предложили отказаться от бесплатного провоза багажа 
Российские авиакомпании предложили министерству транспорта максимально 

ограничить провоз ручной клади в салоне самолета, а также полностью отказаться от 
бесплатного провоза багажа. Как пишет «Российская газета», в ведомстве должны 
рассмотреть инициативу в ближайшее время. 

По информации издания, данное предложение продиктовано снижением прибыли 
перевозчиков и махинациями пассажиров, которые, чтобы не платить за перевес, проносят 
часть багажа в качестве ручной клади. 

Авиакомпании в основном разрешают перевозить максимум 20 килограммов багажа на 
одного человека, при этом в России не существует ограничений по весу или количеству 
вещей в ручной клади, отмечает газета. Перечень предметов, которые пассажир может взять 
с собой в салон, содержит 18 наименований, в их числе дамская сумка, портфель, телефон, 
ноутбук, верхняя одежда, зонт, фотоаппарат, видеокамера, детское питание. 

Эксперты издания опасаются, что в случае отмены нормы бесплатного провоза багажа 
пассажиры могут отказаться от услуг российских авиакомпаний в пользу иностранных. При 
этом для лоукостеров, которые зарабатывают на дополнительных услугах, по мнению 
специалистов, стоит сделать исключение и разрешить регулировать нормы провоза багажа. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

11 августа авиакомпания «Победа» предложила Министерству транспорта России 
разрешить пассажирам бесплатно провозить в салоне самолета только одну вещь. По 
мнению гендиректора лоукостера Андрея Калмыкова, ручная кладь должна весить не более 
пяти килограммов и по сумме измерений не превышать 75 сантиметров. 

25 июля гендиректор авиакомпании призвал сделать платной транспортировку багажа и 
ручной клади в самолетах. 

Lenta.Ru 
 

Morgan Stanley заметил снижение качества овощей и фруктов в России 
Качество овощей и фруктов в российских магазинах ухудшилось после введения 

продуктового эмбарго в отношении Турции, следует из исследования инвестбанка Morgan 
Stanley (есть в распоряжении РБК), который изучил эффект от возможной отмены санкций 
против Турции. 

«Мы посетили некоторые федеральные и региональные сети для изучения качества 
предлагаемых фруктов и овощей. Мы признаем, что в магазинах, которые мы посетили, 
возможно, не репрезентативная выборка, но наши посещения магазинов выявили снижение 
качества свежих фруктов и овощей», — отмечается в отчете. 

В исследовании Morgan Stanley обращает внимание на то, что после введения эмбарго 
на некоторые турецкие овощи и фрукты российские торговые сети перешли на импорт 
фруктов и овощей из стран Северной Африки и Ближнего Востока. Это факт, по мнению 
аналитиков инвестбанка, привел к снижению качества и подорожанию этих видов продуктов. 

Аналитики отмечают, что винить в этом вряд ли стоит ретейлеров. «России пришлось 
переключиться на страны Северной Африки и Ближнего Востока, такие как Египет, Марокко, 
Израиль, Алжир, чтобы заменить продукты, которые, как правило, импортировались из 
Турции (помидоры, перец, персики, цитрусы и т.д.). Это предполагает более длинные 
расстояния доставки, что часто приводит к снижению качества, а иногда и к повышению цен», 
— отмечает Morgan Stanley. 

«Если Россия не отменит запрет на импорт фруктов и овощей из Турции и продолжит 
импортировать их из Северной Африки и Ближнего Востока, то качество может быть хуже, а 
цены выше», — делается вывод в исследовании. 

В Morgan Stanley также прогнозируют, что отмена эмбарго на турецкие продукты сильно 
не повлияет на уровень инфляции в России. Ранее с подобным прогнозом выступило 
Минэкономразвития. Представитель министерства говорил, что в случае отмены 
продуктового эмбарго против Турции не стоит ожидать мгновенного эффекта на инфляцию в 
России. 

Аналитики Morgan Stanley также отметили, что российские потребители в условиях 
значительной девальвации рубля, которая привела к повышению цен на импортируемые 
товары, стали покупать меньше свежих овощей и фруктов, особенно импортируемых. Во 
время ежегодного опроса, который Morgan Stanley проводил в феврале 2016 года, 30% 
респондентов признались, что стали реже делать покупки в супермаркетах, треть 
опрошенных стали чаще покупать сельхозпродукцию на рынках, более 20% начали 
выращивать собственные овощи и фрукты, еще около 10% обмениваются продуктами с 
друзьями и родственниками. 

РБК 
 

Сколько в России нужно зарабатывать, чтобы взять ипотеку?  
 Аналитики рассчитали, какую нужно иметь зарплату для того, чтобы взять ипотеку. В 

среднем российская семья для оформления этого кредита должна иметь доход в 54 тысячи в 
месяц. 

Расчеты аналитиков банка «ДельтаКредит», показывают, что заработок в 54 000 рублей 
потребуется для оформления ипотеки сроком на 15 лет по ставке 12,5% годовых на покупку 
квартиры площадью 56 кв метров. Об этом пишет «RamblerNewsService». 

При таких условиях ежемесячный платеж по кредиту составит 27 тысяч рублей, 
квадратный метр в среднем стоит 56 тыс. рублей. 
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«Срок займа 15 лет является средним по рынку, 12,5% – средневзвешенная ставка по 
кредитам на первичный рынок в существующем портфеле “ДельтаКредита”, 56 квадратных 
метров – средняя площадь квартир в новостройках в России. Источник средней цены 
квадратного метра для каждого региона – сайт Росстата», – объяснили аналитики. 

При этом самых высоких доходов требует ипотека в Москве, там нужно зарабатывать 
минимум 107 000 рублей. Стоимость столичного квадратного метра в среднем составляет 111 
тысяч рублей, ежемесячный платеж по кредиту – 53 тысячи рублей. 

На втором месте по уровню требуемого заработка – Санкт-Петербург, там ежемесячный 
доход семьи должен составлять 86 тысяч рублей. Стоимость метра жилплощади в городе 
составляет 89 тысяч рублей, размер ежемесячной выплаты по кредиту – 43 тысячи рублей. 

Меньше всего денег на ипотеку требуется жителям Республики Калмыкия. Там для того, 
чтобы взять ипотеку, семье достаточно зарабатывать 28 000 рублей в месяц. 

Напомним, около недели назад президент России Владимир Путин призвал россиян 
оформлять ипотеку, так как сейчас, по его мнению, самые выгодные для этого условия – 
ставки кредитов снизились, как и стоимость квадратных метров. Президента в этом 
утверждении поддержал глава Сбербанка Герман Греф. По словам главы Сбербанка, 
«сейчас один из самых правильных моментов» для того, чтобы взять ипотеку. Эксперты, 
однако, в этом не уверены: они отмечают, что стоимость квартир может и дальше снижаться 
из-за сложной экономической ситуации в стране и снижения спроса на жилье. 

Деловой квартал 
 

Россияне доверяют родной валюте, но не верят в нефть. Рублю предсказывают 
умеренно светлое будущее 

Аналитики Bloomberg указали на чудесную метаморфозу российского рубля, который в 
этом году попал в тройку лучших валют развивающихся стран. За год рубль стал «радикально 
крепче» – на 14%. И похоже, его ждет светлое будущее, прогнозируют иностранные 
аналитики. Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) зафиксировал 
«беспрецедентное доверие населения к национальной валюте»: сейчас 60% граждан держат 
сбережения в рублях. Опрошенные эксперты добавили ложку дегтя: российским властям 
невыгоден чрезмерно сильный рубль, так что скоро его ждет новое – хоть и умеренное – 
ослабление. 

Российская валюта не только не заметила нового падения нефтяных цен, но и стала 
лучшей после бразильского реала и южноафриканского рэнда среди валют развивающихся 
экономик. Об этом сообщили в конце недели аналитики Bloomberg. Они подсчитали, что в 
течение этого года рубль укрепился на 14%. 

Правда, заметим, такое укрепление случилось после того, как перед этим рубль 
подешевел почти в два раза. Более того, если сравнивать Россию с другими странами – 
экспортерами нефти, тогда рубль уже не может похвалиться особыми успехами. В прошлом 
году он стал одной из самых нестабильных сырьевых валют в мире (см. «НГ» от 29.09.15). 

Иностранные аналитики между тем указали на ряд позитивных моментов. Первый 
момент: снижение российского ВВП во втором квартале составило в годовом выражении 
0,6%. И это стало минимальным квартальным сокращением, если сравнивать текущую 
ситуацию с 2015 годом. Второй момент: ключевая ставка Центробанка в 10,5% годовых 
делает Россию «привлекательной для размещения денег, дешево взятых в других местах». 

«Российскую валюту, вероятно, ждет светлое будущее, потому что трейдеры опционов с 
оптимизмом смотрят на долгосрочные перспективы рубля с середины 2014 года», – делает 
вывод Bloomberg (перевод агентства «Прайм»). 

ВЦИОМ объявил о растущем доверии населения к рублю. Как показал опрос, 
проведенный в июле среди 1600 человек, сейчас 60% респондентов держат свои сбережения 
в рублях. Это максимальный за последние 12 месяцев показатель. Ровно год назад в рублях 
держали свои сбережения 53% опрошенных. В долларах, евро или другой валюте держат 
сбережения в общей сложности 4% респондентов. Остальные – 36% – вообще не имеют 
сбережений. 
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При этом ВЦИОМ выяснил, что 55% опрошенных не следят за курсом рубля к 
доллару. Иногда за ним смотрят 32% граждан, регулярно его отслеживают 13% 
респондентов. 

«Долларизации экономики на уровне домохозяйств, несмотря ни на какие колебания 
курса, не происходит. Уместно отметить, что беспрецедентное доверие населения к 
национальной валюте, которое мы наблюдаем, – важнейшая предпосылка для укрепления 
суверенитета России в части управления национальным денежным хозяйством», – поясняет 
эксперт ВЦИОМа Олег Чернозуб. 

На фоне других соцопросов столь крепкая любовь россиян к рублю может показаться 
странной. Например, как выяснил фонд «Общественное мнение», в июле 68% из 1500 
опрошенных указали на сильную зависимость российской экономики от цен на нефть. При 
этом 54% респондентов уверены, что в последнее время мировые цены на нефть невыгодны 
для России. Около 60% опрошенных сказали, что снижение мировых цен на нефть сильно и 
при этом негативно повлияло на экономику РФ.  

Россияне перечислили, в чем проявляется негативное влияние: снижаются доходы 
государства от нефтяного экспорта, слишком важного для российской экономики; внутри 
страны все дорожает; рубль обесценивается; снижается уровень жизни населения. 

И из всех этих ответов должно следовать совершенно другое поведение россиян – вовсе 
не рублю они должны отдавать предпочтение в своих сбережениях. Хотя, как замечают 
опрошенные «НГ» эксперты, в действиях граждан есть своя логика. 

«Помня волатильность иностранных валют и учитывая, что депозитные ставки по рублям 
все равно выше, чем по валюте, россияне не хотят особо дергаться. Они боятся проиграть», – 
поясняет зампредправления Азиатско-Тихоокеанского банка Вячеслав Андрюшкин. 

«Если вы хотите играть, зарабатывать, то для вас есть финансовый рынок, рынок акций. 
А если вы хотите сберегать, то есть депозиты, и пока еще процентные ставки по рублям 
сопоставимы с инфляцией, – говорит директор аналитического департамента «Альпари» 
Александр Разуваев и добавляет: – Я думаю, что после выборов, учитывая снижение 
инфляции, процентные ставки по рублям уже сильно снизятся». 

По словам эксперта, россияне не просто доверяют рублю, а судя по опросу, доверяют 
теперь только ему. Среди причин, почему так происходит, Разуваев называет замедление 
инфляции, а также относительную стабильность валютного курса, наступившую после 
шоковой девальвации 2014-го. «Наконец, сказалось и то, что люди стали меньше ездить за 
границу и смотреть на курс», – добавляет эксперт. 

При этом Разуваев обращает внимание, что российскому правительству в его 
сегодняшнем виде, судя по событиям последних лет, проще и удобнее иметь слабый рубль 
для покрытия бюджетного дефицита. «Поэтому пока что нас ждет умеренно слабый рубль, 
если только нефть совсем не уйдет вверх», – уточняет Разуваев. 

Напомним, в начале августа министр экономического развития Алексей Улюкаев назвал 
реалистичным действующий прогноз ведомства на 2016 год по среднегодовому курсу 
доллара в 67,2 руб. Разуваев, однако, обратил внимание, что «второе полугодие для рубля 
всегда хуже первого – и по платежному балансу, и с точки зрения выплат по корпоративным 
долгам». Так что, по прогнозу эксперта, при прочих равных условиях по итогам года мы 
получим курс 68 руб. за доллар, плюс-минус 5%. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Война за время. Почему русские танки не в Киеве 
В чём нынешний киевский режим по-настоящему преуспел, так это в непростой науке 

«траблмейкерства». Проблемы всем окружающим, включая Российскую Федерацию, они и 
вправду научились вполне себе реальные создавать. 

Не ответить на подобного рода провокации Россия просто не может: не позволяет статус 
державы. Но и «настоящий», «заслуженный» ответ так же не сильно желателен, и вовсе не 
потому, что «возмутится весь остальной мир». 
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«Остальному миру» сейчас несколько не до того, чтобы ковыряться в безнадежных 
проблемах этой несчастной территории, ценность которой сейчас больше всего напоминает 
занимательный процесс добывания шерсти с кота: воплей много, а профит невелик. Поэтому 
«поддержка остального мира» будет, безусловно, весьма бурной, но по преимуществу 
исключительно медийной. Ну, может, введут еще каких «дополнительных санкций» года на 
два-три, нам, в общем-то, уже как бы и не привыкать. 

Неприятно, конечно. Но уже далеко не так, как было «в начале процесса», который и для 
наших «западных партнеров» не бесконечен. То, что они могли сделать более-менее 
безболезненно для себя, они уже сделали, а делать себе слишком больно – это не тот 
вопрос, ради которого можно как бы по-настоящему пострадать. 

Ну, а что из себя по замысловатой боеспособности представляют «могучие ВСУ» легко 
можно понять по аналогии с присоединением Крыма. Где те же части ВСУ, причём едва ли не 
лучшие «территории 404» по боеспособности, находились еще в неразобранном, как на 
сегодняшний день, состоянии. Включая, кстати, еще тогда имевшую место быть боевую 
авиацию и даже несколько хреновеньких, но все же боевых кораблей. 

Так вот, если я правильно помню, то главный вопрос, мучивший тогда украинскую армию, 
состоял в единственной дилемме: сначала дать по тапкам или сразу идти проситься на 
службу к клятому агрессору. Иных вариантов не существовало даже на этапе рассмотрения 
вероятных сценариев, и это было более чем разумно. 

Тут дело в другом. России не нужна даже «короткая победоносная война». России 
сейчас нужны исключительно покой и развитие. Которые при «взятии на баланс» вот этого 
вот опереточного великолепия превратятся в сплошную нервотрёпку. 

У нас недозавершен объявленный «поворот на восток». Недообустроен Северный 
морской путь. Не освоены как следует Арктический и Охотский шельфы. И не выстроены до 
конца российско-иранско-азербайджанский транспортный коридор «Север-Юг» и наш участок 
«Великого шелкового пути», способные перевернуть всю евразийскую транспортную 
логистику. У нас «Росатом» и «Росвооружение» сейчас мучительно соображают, как 
осваивать гигантский объем заказов. У нас не доведен окончательно до ума космодром 
Восточный, не завершены циклопические «нефтяные и газовые» стройки на Ямале, 
недотянут мост в Крым, недообустроен БАМ и не протянута даже до Казани скоростная 
железнодорожная магистраль. И, кстати, стадионы к чемпионату мира по футболу тоже не 
все построены. У нас даже, блин, элеваторов для рекордного урожая зерновых не хватает, а 
ведь мы и там находимся только в самом начале долгого и весьма занимательного пути! 

Ну, и зачем нам все эти – вполне себе, кстати, реалистичные – победоносные блицкриги 
в такой-то вот ситуации?! 

Нет уж. 
Как говаривал герой Никиты Михалкова героине Людмилы Гурченко в фильме Рязанова: 

«сама-сама-сама». 
Но и не отвечать, - возвращаемся к началу статьи, - тоже, ведь, увы, к сожалению, 

нельзя. 
Статус великой державы не позволяет. 
Как нельзя и рассчитывать на остатки разума в головах украинских «политиков»: тем, кто 

сейчас «влада» в Киеве, на свой собственный народ вообще наплевать. Или вы думаете, что 
они, нынешние, чем-то отличаются от пресловутого «Сени-кролика», шлющего на родину 
радостные селфи из Америки? 

И вот, именно поэтому российское руководство и включило паузу. 
Потому как действительно – тут думать надо.А не выбирать, как в лихие 

«демократические девяностые», между «плохим» и «очень-очень плохим». Потому как нет 
ничего хуже, чем иметь дело с непредсказуемым идиотом: это даже много хуже, чем 
разбираться с настоящим, безжалостным, хорошо подготовленным и по-настоящему 
профессиональным врагом. 

P.S. Виктора Мараховского 
К сказанному ув. коллегой хотелось бы добавить одно соображение. 
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Попытка затеять маленькую контролируемую "горячую" войну с Россией со 
стороны Киева была неизбежна и предсказана всеми — мы тоже её предрекали 
неоднократно. Выпавшая из сферы главных интересов западных кураторов (как не 
оправдавшая надежд ни на что) киевская власть, организовывая забросы невменяемого 
пушечного мяса в Крым, просто попыталась хоть как-то сымитировать свою единственную 
"полезную" функцию. 

Что при этом важно понимать: на какой-либо "распад России" никакая Америка уже не 
ставит. Времена победительных мессианских ястребов, полагавших, что Россия есть просто 
недоразвалившийся реликт прежнего мира, который будет сметён глобально торжествующей 
фукуямой, прошли так давно, что это поняли уже даже элитарии "единственной 
сверхдержавы". Более того: гипотетическое уничтожение России сегодня не усилило бы 
"единственную сверхдержаву", а лишь ослабило бы её, навалив поверх имеющихся 
неподъёмных мировых проблем новые, на порядок более тяжкие. 

Так что единственное, чего Единственная Сверхдержава хочет от России (как и от Китая, 
и от Ирана) — это слабости и автоматически проистекающей от неё сговорчивости. А также 
невмешательства в сверхдержавные политико-экономические макропроекты (вроде ТТИП 
или "перевода мира с трубопроводов на СПГ"). 

В этом плане ценность Украины в её нынешнем формате ровно настолько велика, 
насколько она может ослаблять Россию (и заодно ЕС). Поэтому, например, представители 
США одновременно выступают с решительной поддержкой "украинской трубы" и настаивают, 
чтобы Европа как можно скорее переходила от труб к сжиженному газу. Чем больше удастся 
затормозить российские проекты по доставке газа в ЕС — тем больше удастся выиграть и 
времени, и контроля, и денег. 

По всем этим причинам — нет ни малейших оснований полагать, что августовская 
диверсия последняя. Будут новые — не сейчас, так после американских выборов. Украина 
необходима Единственной Сверхдержаве исключительно как государство-шахид, которое 
могло бы унавозить собой дело максимального разделения ЕС и ЕАС. 

Другое дело, что даже текущий киевский режим быть шахидом не желает — в силу 
суицидальности отведённой ему шахидской роли. Он желает воевать с Россией ровно 
настолько, чтобы сюзерен поддерживал его деньгами и политическим давлением, но не 
настолько, чтобы в Киеве возникли пресловутые российские танки. 

Фактически мы наблюдаем сейчас полный разнобой интересов. В интересах США — 
чтобы Киев гнил громко, мощно и болезненно для соседей. В интересах России — чтобы он 
гнил тихо и по возможности беспроблемно, возвращаясь (целиком или частями) в 
естественное евразийское пространство. В интересах самого киевского режима — сидеть как 
можно дольше, получая деньги. С трубы, от МВФ, от ЕС — всё равно. При этом "продаться 
Кремлю" он не в состоянии физически: режим слишком плотно лежит под американцами и 
будет сметён в ту секунду, когда к нему придёт в голову дурная мысль поменять хозяина. 

Поэтому официальный Запад сейчас реагирует на крымскую провокацию примерно так 
же, как на турецкий переворот: призывает к миру, подтверждает свою поддержку 
территориальной целостности Украины и по сути интеллигентно молчит. Он бы охотно осудил 
чудовищные действия России — но Россия, удерживая рубежи, не предпринимает 
карательных экспедиций. 

Значит, попытки их спровоцировать будут продолжаться — в том числе и через 
сопротивление самой киевской верхушки. Чтобы получить, наконец, на территории бывшей 
УССР "землю горячей войны". 

Неизбежность возвращения Украины "к России" — в той или иной форме — очевидна 
всем (кроме самых одичавших "цеевропейцев" и не менее одичавших патриотических 
ультрас, мыслящих лишь в опции "введивойска/путинслилвсё"). Как очевидно и то, что Запад 
постарается продать её в наихудшем состоянии и подороже, а Россия — заплатить как можно 
меньшим количеством и денег, и жизней. Задачей Запада на сейчас является по возможности 
увеличение "процентов за просрочку", выражающихся в новых убитых гражданах РФ, ЛНР и 
ДНР. Задачей России — их снижение. 
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И всё это говорит об одной простой вещи. Мудрствования на тему "нация, 
предпочитающая позор войне, получает и позор, и войну" — тупо неуместны. Просто потому, 
что война уже давно идёт. Не такая, как хотелось бы игрокам в стратегии, но совершенно 
очевидная. И сейчас для всех главным призом в ней является время. 

politobzor.net 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,34 ▼ 0, 61 

EUR 71,72 ▼ 0, 75 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


